ENBREVE

Recepción foral a las familias acogedoras

BESARKA

Marta Alaña, teniente de diputado general y diputada de Servicios Sociales, recibió ayer en el Palacio de la Provincia a las familias acogedoras, aglutinadas en la asociación Besarka. El acto contó con la presencia de la responsable del Departamento foral de Euskera, Cultura y Deportes, Icíar Lamarain.



El comité de Tuvisa protesta por los recortes

GRÚA NOCTURNA

** La plantilla de Tuvisa se concentró ayer en la plaza de España para denunciar el «recorte de puestos de trabajo» en la sociedad municipal. Los empleados criticaron que el Ayuntamiento no renueve la encomienda de servicio que tiene con la empresa para el servicio nocturno de grúas, lo que conllevará la desaparición de dos empleos. La protesta se repetirá el viernes.

Maroto, «preocupado» por la extracción de gas

RECLAMA INFORMES

El alcalde de Vitoria, Javier Maroto, se mostró ayer «preocupado» por la intención del Gobierno vasco de comenzar la exploración de los pozos de gas de la zona de Subijana en 2012. Maroto dijo que se reunió con el consejero Bernabé Unda «y entendí que antes se harían estudios de expertos sobre el 'fracking' y sus consecuencias», una circunstancia que confirmó ayer el lehendakari.

«Vitoria inauguró el Belén de La Florida con 21 bajo cero»



Javier Cameno, durante su intervención de ayer, en Desamparados. :: EDUARDO ARGOTE

Javier Cameno, alma de los Celedones de Oro, pronunció el pregón para dar la viel venida a las Pascuas en la iglesia de los Desamparados

: SAIOA ECHEAZARRA

VITORIA. No vitoriano, vitorianísimo. Javier Cameno, presidente de la institución que otorga los Celedones de Oro, pronunció ayer el pregón de Navidad en un acto que albergó la iglesia de los Desamparados. Fueron tres las efemérides que marcaron su anuncio: las dobles Bodas de Oro que festejan este año, por un lado, la céntrica parroquia y, por otro, el Belén Monumental del parque de La Florida, montado por primera vez en 1962. Tanto el templo como el Nacimiento cumplen cincuenta años. Igual que la institución que preside.

Así, este célebre y polifacético alavés, periodista y exdirector de la semana coral de la provincia, ofreció una entrañable prédica para anunciar la llegada de las Pascuas. Rememoró cómo el día de la inatuguración del Misterio «había nevado y hacía un frío intenso, de 21 gra-

dos bajo cero». Con ese gélido ambiente, «el Obispo Francisco Peralta fue breve en su bendición ante el alcalde Luis Ibarra y el presidente de la Comisión de Festejos, Javier Vera-Fajardo». Cameno no quiso olvidarse de «dos de los máximos impulsores» del galardonado conjunto monumental, Julián Ortiz de Viñaspre 'Jovi' y Luis Mari Sánchez Íñigo.

Por si en este 2011 que se acaba no se festejaran ya suficientes aniversarios, el devoto pregonero -«siempre he tenido un sentido religioso del nacimiento del Niño Dios», compartió– no pudo pasar por alto que «también en 1962 se creó la coral Manuel Iradier, cuyo director, Emilio Ipinza, es asimismo Celedón de Oro». Echando una vista atrás a las «cuatro etapas navideñas de mi vida», el veterano blusa y exconsejero del Deportivo Alayés rememoró nochebuenas especiales como la «espléndida cena que servimos a los 130 acogidos de las Hermanitas de los Pobres entre toda la directiva del Glorioso».

«Soy hijo único, y mi padre era sereno. Tanto el 24 como el 31 de diciembre allí nos quedábamos solicos mi madre y yo». Precisamente por ello «he tenido siempre una sensibilidad especial hacia los que no pueden disfrutar como los demás en esos días», confesó.

«Trabajo para todos»

En alusión a la institución que preside, Cameno ensalzó que de la misma forma que «en Vitoria la alegría baja del cielo en La Blanca», en Navidad lo hace un ángel para darnos la Buena Nueva, «En ambos casos, María está allí. En la gruta de La Florida, y cerca, en su hornacina de San Miguel, desde donde preside el día más festivo del año». Así, trasladó que «esa alegría celestial y celedoniana reinen estos días en los hogares vitorianos», «Y trabajo para todos en el 2012», pidió el pregonero en un concurrido acto que estuvo amenizado por el coro de la Escuela Luis Aramburu.

De efemérides iba su plática, así que también enumeró el resto de las Bodas de Oro que llegarán a lo largo del Año Nuevo. En enero, «la aparición por primera vez de un automóvil en la rifa de San Antón»; en febrero, «la decisión del Ayuntamiento de no trasladar a Júndiz el monumento a la Batalla de Vitoria»; o en abril, «el fallecimiento de Heraclió Alfaro Fournier», entre

Alavés, parado y de entre 35 y 40 años, perfil del nuevo pobre

Cáritas constata un aumento del riesgo de exclusión de este colectivo y prepara medidas para ponerle freno en 2012

: DANIEL GONZÁLEZ

VITORIA. La crisis tiene una nueva víctima potencial en Álava. Los servicios de atención de Cáritas han constatado la aparición de un nuevo perfil de pobreza que afec-ta de lleno a la población autóctona. «Se ha producido una evolución en el perfil de la pobreza en Álava, empieza a aparecer el hombre de 35 a 40 años con poca for mación, autóctono y que ha perdido el empleo», advertia ayer Ramón Ibeas, secretario general de la ONG de la Iglesia. Una situación crítica a la que hay que sumar «la figura monoparental de la mujer inmigrante», que se mantiene dentro de este espectro, y a la que Cáritas va a intentar hacer frente en 2012 con sus programas de formación y empleo.

macion y empleo.

«Si en 2009 de cada 100 personabas atendidas 70 eran inmigrantes, ahora hemos llegado casi a la paridad, con menos del 60% de inmigración y más de un 40% de autóctonos, que es un reflejo claro del nuevo perfil que empieza a marcar la crisis con toda claridad», añadía Ibeas. Un panorama que parte del estancamiento del número de parados, «ya que desde 2007 no se ha bajado de los 20.000», y que obliga a hacer un enforce extre.

«La cualificación de la gente que llega a Cáritas es muy baja, y en esas condiciones es muy di-

«Más del 40% de las personas atendidas son ya autóctonas», alertan desde Cáritas ficil que les surjan empleos, por lo que tenemos que intentar recualificar a estas personas, además de trabajar en generar dinámicas de empleo, porque seguimos apostando por el trabajo como modo de inserción, y vamos a ligar nuestra actividad a conseguir activar esto», avanzó el secretario general. Todo ello en una coyuntura económica en la que hasta esta entidad ha tenido que apretarse el cinturón.

«Queremos que la sociedad entienda el mensaje de que no se puede vivir de manera infinita en un mundo finito, y eso nosocros lo hemos tenido que aprender desgraciadamente en el mes de junio, cuando tuvimos que revisar nuestras ayudas, porque nos habiamos gastado el presupuesto del año», planteó Ibeas. Un panorama que obligó a Cáritas a centrarse en los casos de mayor riesgo

Austeridad en el día a día

Para 2012, sus responsables esperan contar con un presupuesto cercano al millón de euros, que saldrá de las aportaciones de sus socios, las colectas y donativos, y que se enmarca dentro de una campaña de concienciación que arrancará este fin de semana en las parroquias alavesas. Éstas entregarán lo obtenido en sus colectas para que Cáritas arranque con fuerza este nuevo ejercicio. Además, la ONG mantendrá activa la recogida de donativos en sus despachos, a través de sus cuentas o su web. www.caritasvitoria or

Pero recaudar fondos no será el único objetivo de esta entidad, sino que bajo el lema 'Vive sencillamente para que otros, sencillamente, puedan vivir', Cáritas de fenderá durante el nuevo año la austeridad en el día a día. «Con un nuevo modelo de desarrollo podríamos conseguir que todos viviésemos de una manera más justa, porque con el modelo que tenemos ahora hemos llegado a un límite, la crisis económica ha puesto al descubierto que esto no puede seguir así», advertía Juan Carlos Pinedo, el delegado episcopal de la ONG.